



COMMUNIQUÉ
Paris, le 25/07/2023

POUR « 40 MILLIONS D'AUTOMOBILISTES », LE LAVAGE EN STATION PROFESSIONNELLE EST UN ALLIÉ DANS LA LUTTE CONTRE LE GASPILLAGE DE L'EAU ET LA POLLUTION DES NAPPES SOUTERRAINES.

Suite aux dégradations commises par le collectif Extinction Rébellion fin juin dans deux centres de lavage professionnels à Concarneau, Jean-Christophe ROGEZ, Directeur du réseau Éléphant Bleu, se rendra ce mardi 25 juillet dans un des centres visés par le groupement écologiste, où il recevra la presse et fera la démonstration de l'efficacité des dispositifs de dépollution mis en œuvre dans les centres, en descendant dans la fosse d'évacuation des boues située sous les pistes de lavage.

À cette occasion, « 40 millions d'automobilistes » s'associe à Éléphant Bleu pour faire connaître les bonnes pratiques en matière de lavage des véhicules aux usagers de la route et rappeler l'intérêt du lavage haute-pression professionnel pour l'environnement et l'économie d'eau. D'autre part, l'association met en cause la responsabilité du Gouvernement, qui a largement participé à répandre une image erronée des stations de lavage auprès de l'opinion publique et du milieu associatif, qui a encouragé certaines organisations radicales à mener des opérations agressives injustifiées à l'encontre du secteur.

Deux centres de lavage professionnels ont été la cible de dégradations il y a quelques semaines, à Concarneau. Extinction Rébellion, le groupe radical écologiste qui a perpétré ces actes de vandalisme, expliquait alors vouloir 'pointer du doigt l'inaction de l'État' à s'attaquer à 'la question cruciale de l'eau'.

95 % de l'eau utilisée au cours d'un lavage haute pression en station retourne dans le cycle naturel

« L'usage raisonné de l'eau est une problématique qui doit tous nous concerner, en particulier dans les périodes de sécheresse que nous traversons depuis des mois. Pour ces militants extrémistes, la victime était toute désignée : 'les méchants centres de lavage qui gaspillent l'eau en permettant aux automobilistes de faire briller leur voiture'... Le problème de cette action – au-delà de la violence par laquelle elle s'est exprimée – c'est qu'elle a pris forme sur la base de clichés et d'une vision totalement erronée de ce qu'est l'utilisation réelle de l'eau dans une station professionnelle », commente Philippe NOZIÈRE, président de « 40 millions d'automobilistes ».

Ainsi, il est utile de rappeler que – contrairement à un lavage à domicile qui est particulièrement gourmand en eau (environ 340 L par lavage, l'équivalent d'un bain) – le lavage en station professionnelle est très économe en eau : en moyenne 60 L (l'équivalent d'une douche) pour le lavage haute pression, l'eau utilisée étant ensuite récupérée et prétraitée en station, avant de retourner à 95 % dans son cycle naturel. Finalement, ce ne sont qu'environ 3 L d'eau qui sont « perdus » à chaque lavage haute-pression en station, soit 3 à 4 moins qu'une chasse d'eau !

De plus, alors que le lavage à domicile participe à la pollution des nappes phréatiques en laissant se déverser dans les eaux souterraines des éléments hautement polluants et dangereux (des hydrocarbures et des métaux lourds), les centres de lavage professionnels œuvrent pour la préservation de l'environnement en collectant, traitant et pacifiant les boues (jusqu'à 360 g par lavage).

Le lavage à domicile, vrai ennemi de l'environnement

« Viser les centres de lavage professionnels pour dénoncer l'utilisation irraisonnée de l'eau est clairement une erreur stratégique, parce que ceux-ci participent au contraire de façon fondamentale à la lutte contre

le gaspillage de l'eau et la pollution des eaux souterraines. Le Gouvernement a sa part de responsabilité dans cette erreur, qui résulte manifestement de la mauvaise réputation des stations forgée par l'incitation explicite du ministère de l'Écologie à la fermeture administrative systématique des centres de lavage en réponse à la sécheresse exceptionnelle de l'été dernier. Ne nous trompons pas d'ennemi : ce qu'il faut combattre au nom de l'environnement, c'est le lavage à domicile qui, bien qu'interdit par la loi, représente 37 % des pratiques. Les centres de lavage sont quant à eux un allié dans cette lutte et pour la protection de nos ressources et de notre planète », conclut Pierre CHASSERAY, délégué général de l'association.



CONTACT PRESSE :

Pierre CHASSERAY
presse@40ma.net
Tél. : 07 78 21 24 47



www.fil-conducteurs.com



@40MA – 40 millions d'automobilistes
@PChasseray – délégué général



www.40millionsdautomobilistes.com



À propos de « 40 millions d'automobilistes » 40 millions d'automobilistes est une association d'intérêt général, porte-parole des automobilistes raisonnables et défenseur de leurs intérêts. Elle est active tant sur le plan national qu'europpéen. Elle intervient dans l'ensemble des débats de fond liés à l'usage de l'automobile face aux grands enjeux sécuritaires et environnementaux, pour adapter et préserver l'automobilité, facteur indispensable à la croissance économique et à la qualité de vie des ménages.
www.40millionsdautomobilistes.com